
Título: Huestes de la fe

Pasaje: Colosenses 4:7-18 (1215)

Piedra | 30 de Marzo 2025 | Downtown Center

Idea central: Nuestras victorias y derrotas forman parte de la historia de la gracia.


Colosenses 4:7-18 
7 En cuanto a todos mis asuntos, les informará Tíquico, nuestro amado 
hermano, fiel ministro y consiervo en el Señor. 8 Porque precisamente 
para esto lo he enviado a ustedes, para que sepan de nuestras 
circunstancias y que conforte sus corazones; 9 y con él a Onésimo, fiel 
y amado hermano, que es uno de ustedes. Ellos les informarán acerca 
de todo lo que aquí pasa. 10 Aristarco, mi compañero de prisión, les 
envía saludos. También Marcos, el primo de Bernabé, (acerca del cual 
ustedes recibieron instrucciones. Si va a verlos, recíbanlo bien). 11 
También Jesús, llamado Justo. Estos son los únicos colaboradores 
conmigo en el reino de Dios que son de la circuncisión, y ellos han 
resultado ser un estímulo para mí. 12 Epafras, que es uno de ustedes, 
siervo de Jesucristo, les envía saludos, siempre esforzándose 
intensamente a favor de ustedes en sus oraciones, para que estén 
firmes, perfectos y completamente seguros en toda la voluntad de 
Dios. 13 Porque de él soy testigo de que tiene profundo interés por 
ustedes y por los que están en Laodicea y en Hierápolis. 14 Lucas, el 
médico amado, les envía saludos, y también Demas. 15 Saluden a los 
hermanos que están en Laodicea, también a Ninfas y a la iglesia que 
está en su casa. 16 Cuando esta carta se haya leído entre ustedes, 
háganla leer también en la iglesia de los laodicenses. Ustedes, por su 
parte, lean la carta que viene de Laodicea. 17 Díganle a Arquipo: 
«Cuida el ministerio que has recibido del Señor, para que lo cumplas». 
18 Yo, Pablo, escribo este saludo con mi propia mano. Acuérdense de 
mis cadenas. La gracia sea con ustedes. 

**

Intro: 

Cuando uno visita una iglesia nueva, hay muchos sentimientos extraños. 
Uno llega a un lugar, donde uno como que siente que todo el mundo se 
conoce, y uno se siente como un extraño. Se mencionan nombres, y uno 
no tiene idea de quién están hablando.
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Si eres de aquí, y me escuchas decir algo como esto, de inmediato lo 
entiendes:


• Díganle a Abraham y a Priscelle que mantengan vivo su espíritu de 
servicio. 


• Déjenle saber a Jona que estamos agradecidos por su trabajo. 

• Animen a Juan, su llamado es evidente.

• Para que sepan: Patricio les manda saludos, está aquí conmigo. 


Todo el que es de Piedra, de inmediato sabe de quién estamos hablando. 
Pero imagínate el que llegó por primera vez. ¿Quiénes son Abraham o 
Patricio?


Ahora…imagínate qué pasaría en dos mil años…en Turquía. Qué pasaría si 
alguien escuchar este sermón… esos saludos. Pudiera pensar, ¿qué tiene 
que ver conmigo? 


Lo que me encantaría mostrarte hoy, en nuestro último pasaje de 
Colosenses, es que en un saludo similar a ese nos muestra que nuestro 
Dios nos conoce personalmente, y que ha entrelazado nuestras 
historias con Su gloria.


++ 
Hoja de Ruta: 
1) La Biblia es nuestra 
2) Nuestras historias son suyas 
3) Su gracia es para nosotros


++ 
Idea central: 
Nuestras victorias y derrotas forman parte de la historia de la gracia.


++

1) La Biblia es nuestra 

La Biblia, como sabes, es el libro más vendido, más traducido, más 
impreso, más influyente de toda la humanidad.
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Pero el libro más vendido de nuestro tiempo, aunque está bien lejos, pero 
que le cae atrás… es Harry Potter. Y cuando tú comparas el uno con el 
otro… simplemente no hay comparación.

•David, contra Harry; 

•El profeta Samuel contra Albus Dumbledore

•Ana la estéril contra Hermione Granger 


No están ni siquiera en la misma categoría. Los preceptos y los consejos y 
las historias de la Biblia trascienden las ideas del momento en que se 
escribieron… y del momento en que vivimos.


Entonces tú dirás: es que no es justo comparar Harry Potter con La Biblia. 
Entonces veamos el libro de la segunda religión más grande del mundo, el 
Islam: tiene casi dos mil millones de adeptos.


Esta semana yo le quité el polvo a mi copia del Corán. Y mientras la leía 
me quedé anonadado de cuán aéreo se siente. 

•De cómo sus mandatos no resuenan con la realidad de mi cotidianidad ni 
con la humanidad. 


Y recuerdo que eso es lo que he escuchado de hermanos iraníes y árabes –
que antes eran musulmanes–. 


–Dicen que el Corán no le hacía click con nada de lo que vivían.  

Y que fue totalmente diferente a cuando leyeron la Biblia.

…


A ellos les ocurrió lo mismo que nos ocurre a nosotros. 


Tú abres la Biblia, y sin importar de dónde eres, o dónde estás:  
•la sientes cercana…y que te acerca al cielo. 

•Yo abro las Escrituras y encuentro que me abren a mí

•Yo leo una historia y encuentro mi historia

•Yo veo un mandamiento y digo: me lo dieron a mí, para que lo crea, y lo 
viva en fe.

•Y cuando veo mi necesidad, yo puedo ver a aquel que la suple en el 
Calvario. 

Porque el que la escribió, es también el autor de mi vida.
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Y eso no es cultural, es espiritual.  

Así que al yo ver todos estos nombres y estos lugares, yo me puedo 
relacionar porque yo sé que quien estuvo y está con ellos ha estado y 
estará con nosotros.  

El filósofo danés Søren Kierkegaard apuntaba a esto al decir:


++

“Cuando lees la Palabra de Dios, debes decirte constantemente a ti mismo, 
‘me está hablando a mí, y está hablando de mí’”, Søren Kierkegaard


++

2) Nuestras historias son suyas 

Colosenses nos enseña que Cristo es el Creador y sostenedor del universo 

y 

que Él es la cabeza de la iglesia 

Y que a través de la iglesia 

Él se está dando a conocer al mundo.


Yo creo que eso se ve de manera muy práctica en las historias que 
tenemos aquí delante. Tenemos 12 nombres aquí, así que vamos a verlo a 
vuelo de pájaro.


++ 
Los fieles informantes (7-9) 
7 En cuanto a todos mis asuntos, les informará Tíquico, nuestro amado 
hermano, fiel ministro y consiervo en el Señor…9 y con él a Onésimo, 
fiel y amado hermano, que es uno de ustedes. Ellos les informarán 
acerca de todo lo que aquí pasa. 

Este es un mundo sin vehículos ni aviones. Pablo esta a cientos de 
kilómetros de distancia. O sea que podían pasar meses entre Pablo enviar 
la carta y que llegara. Estos documentos son muy costosos, físicamente y 
mucho más espiritualmente. Por tanto, que quien llevara la carta debía ser 
alguien de plena confianza. 
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Ese era Tíquico. Cada vez que se menciona, se habla bien de él. Aquí dice: 
fiel ministro, amado hermano, consiervo en el Señor. 


Gracias a Dios, en la iglesia, –en esta iglesia– hay gente como Tíquico: 

• de plena confianza, 

• Que cada vez que tú lo mencionas, es para decir algo positivo. 

• Que cuando te sale el nombre en el celular, tú sabes que viene algo 

bueno. 


Pero no solo fue a Tíquico que Pablo mandó. Dice, “y con él, a Onésimo”. 


Su nombre significa útil, y así era. Dice que era fiel y amado hermano… y 
también dice que era uno de ustedes. 

Pero… Onésimo tiene una historia con la iglesia de Colosas. Esa historia 
está en el libro de Filemón,  que complementa a Colosenses, y eso merece 
su propia serie de sermones.


Pero vale decir… Onésimo tiene historia en esa iglesia. Ahí hay asuntos no 
resueltos. 


Y Pablo manda, a Tíquico su super estrella, y Onésimo que no tiene una 
historia tan bella y dice:


• Esos son mis fieles hermanos. 

• Esos son Mis representantes. 

• Ellos le van a hablar de mí. 


Esa es la iglesia:

Yo no sé si tú eres Tíquico, o eres Onésimo, pero tienes lugar en la iglesia.


++ 
El pastor “ausente” (12) 
12 Epafras, que es uno de ustedes, siervo de Jesucristo, les envía 
saludos, siempre esforzándose intensamente a favor de ustedes en 
sus oraciones, para que estén firmes, perfectos y completamente 
seguros en toda la voluntad de Dios… 

Me pregunto cuántos hubieran pensado: ¿y quién será este Tíquico? ¿Por 
qué fue Onésimo que trajo la carta y no Epafras?
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Y Pablo les dice “Epafras no deja de pensar en ustedes”. Este Epafras fue 
quien inició la iglesia (1:7) y quien fue detrás de Pablo a la hora que llegaron 
las falsas doctrinas. 


Pero él no pudo llevar la carta porque estaba en prisión. Mira cómo dice 
Filemón 23:


++

“Te saluda Epafras, mi compañero de prisión en Cristo Jesús” Filemón 
23 

Así que, desde prisión, él no dejaba de orar ellos. Porque la separación 
física no implica de ninguna manera separación espiritual. Porque el 
pastor no siempre puede estar con la gente pero siempre puede orar.


Otro grupo a mostrar:


++

14 Lucas, el médico amado, les envía saludos, y también Demas. 15 
Saluden a los hermanos que están en Laodicea, también a Ninfas y a la 
iglesia que está en su casa….17 Díganle a Arquipo: «Cuida el ministerio 
que has recibido del Señor, para que lo cumplas». 

Lucas fue autor del Evangelio y del libro de los hechos. También sería 
apresado con el apóstol. Es una prueba de cómo en la iglesia hay de todo;  
Lucas-Hechos es uno de los libros más importantes de la antigüedad, es 
más de un ¼ del Nuevo Testamento…y lo escribió un médico gentil. Que 
con toda probabilidad antes era esclavo.


Ninfas nos habla de una realidad interesante: la iglesia en Colosas era en 
realidad una serie de iglesias en casas. La Igleisa temprana se reunía en 
casas que comúnmente eran adaptadas para poder tener más personas. 
En Colosas, estaba la de Ninfas, y también estaba al menos la de Filemón. 
Lo sabemos por la carta, y el hijo de Filemón era…Arquipo. 


Arquipo es un buen recordatorio para nosotros: no sé a quién se lo dice el 
Señor hoy. Dios te ha dado un ministerio—cúmplelo. Cuídate de cumplirlo. 
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Aun, particularmente, en esta iglesia. Si has llegado aquí, es a sentarte, 
sanar, y servir. 


•Sentarte primero a aprender y creer. 

•Sanar aquello que no sea conforme al evangelio de Cristo. 

•Y servir al pueblo de Cristo y los perdidos. 


Lo que me lleva al último nombre de este grupo. Demas: él se menciona en 
Colosas… y luego en la última carta de Pablo… de las últimas palabras del 
apóstol Pablo, él dice “Demas me ha abandonado, habiendo amado este 
mundo presente”. 


Demas hizo lo contrario a Arquipo. En vez de amar a Jesús y cuidar el 
ministerio, él amó el mundo y dejó el ministerio. Que nunca se diga tal cosa 
de ninguno de nosotros. 


++

3) Su gracia es para nosotros 

No podemos terminar sin ver lo que, al menos para mí, es la porción más 
asombrosa de este texto. Mirémosla juntos:


++

10 Aristarco, mi compañero de prisión, les envía saludos. También 
Marcos, el primo de Bernabé, (acerca del cual ustedes recibieron 
instrucciones. Si va a verlos, recíbanlo bien). 11 También Jesús, 
llamado Justo. Estos son los únicos colaboradores conmigo en el reino 
de Dios que son de la circuncisión, y ellos han resultado ser un 
estímulo para mí. 

Estos últimos tres nombres, 

•Aristarco 
•Jesús el justo 
•Marcos 

Tenían un sentir especial para Pablo porque eran colaboradores de la 
circuncisión para Pablo. Es decir, eran judíos. 


Pablo era el apóstol a los gentiles, pero también había sido criado como 
hebreo de hebreos, y había vivido toda la vida como un judío puro. Ahora, 

 of 7 9



tan pronto él conoció y vivió por Cristo… él solo experimentó la ira y el 
rechazo de su pueblo. 


Él fue 

•rechazado, 

•abucheado, 

•apedreado y 

•apresado

• quienes inclusive trataron de darle muerte. 


Así que de cuánto estímulo es leer que él tenía judíos en su equipo. 


Y el nombre que me fascina ver es el de Marcos. Este jovencito que le 
había acompañado antes, y que causó tanta división entre él y Bernabé, de 
la cual leemos en Hechos 15. Bernabé fue el primero que apoyó a Pablo en 
la Fe, el primero que le dió la diestra de compañerismo. Pero cuando 
Marcos demostró no tener la valentía necesaria, Pablo y Bernabé entraron 
en un conflicto que no se pudo subsanar, y se dividieron. 


Y sin embargo, aquí leemos que Marcos es su colaborador… y es de 
estímulo para él. ¿Sabes por qué eso es posible? Yo pudiera explicártelo 
con muchas palabras, pero mejor uso las mismas con las que termina 
nuestra carta.


++

La gracia sea con ustedes. 

La gracia se manifestó en la vida de Pablo, y en la vida de Marcos, y en la 
de Bernabé, y en la de Tíquico y Onésimo. 

Y en la de Abraham, y en la de Patricio. Y en la de Jairo. 


Esa gracia se ha metido en nuestras vidas, en nuestras historias, y nos ha 
hecho parte de su historia, 

•nos ha llamado santos, fieles, amados.

Esa gracia tiene nombre. 

Esa gracia es Cristo.

Cristo sobre todo. 

Bendito sea el Nombre del Señor. 


Benedicción: Colosenses 1:3-5

 of 8 9



Anuncio: The Chosen (Viernes 11)
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